

dig. Sie ist eine der ältesten Städte des Königreichs. — Die Stadt

**C o i m b r a**, in der Landschaft Beira, hat eine Hochschule, und war ehemals die königliche Residenz; auch liegen hier einige königliche Personen begraben. Die hiesigen Pfirsiche sind von besonderer Güte. Im Jahre 1755 hat sie durch das schreckliche Erdbeben, welches am 1. November Portugal verheerte, großen Schaden gelitten.

## Großbritannien und Ireland.

In der Stadt Calais, oben im nördlichen Frankreich, setzen wir uns auf ein Schiff, und fahren nach dem reichen und weltberühmten England über. Ich denke, in 6 bis 7 Stunden sind wir dort, wenn wir in dem Flecken Doure aussteigen wollen.

Die beyden Königreiche England und Schottland werden zusammen Großbritannien, \*) und die Einwohner Britten genannt. In diesen, und im Königreiche Ireland regiert Georg der Dritte. Er ist geboren im Jahre 1738, und also jetzt ein Herr von 74 Jahren, und der würdige Nachkomme von jenen zwey patriotischen Georgen, unter welchen England seit dem Jahre 1714 mit viel Glück

\*) Der Name Britannien ist sehr alt, und wurde schon von Jakob dem Ersten wieder hervorgefucht, um beyde Reiche, England und Schottland mit einander zu vergleichen, weil es beständig Streit unter ihnen gab, wessen Name im Titel des Königs voran stehen soll. Durch den Zusatz Groß aber wird es von der Französischen Landschaft Bretagne unterschieden, welche ehemals Kleibritannien genannt wurde.